



Nombre de alumno:

Cesar Leonardo Aguilar Ruiz.

Nombre del profesor:

María Del Carmen Lopez Silba.

Nombre del trabajo:

Practica contemporánea de la enfermería.

Materia:

Fundamentos de enfermería.

Grado:

1°

Grupo:

“A”

PRACTICA CONTEMPORANEA DE LA ENFERMERIA.

INTRODUCCION A LA ENFERMERIA

Es la práctica de los conocimientos de enfermería que incluye las definiciones de enfermería, los receptores de la enfermería, el ámbito de esta disciplina, los centros para su práctica, el papel de los hombres en la enfermería, las leyes sobre práctica de la misma y las normas vigentes de la práctica clínica en esta especialidad.

Esta práctica surgió como una necesidad del hombre de tener a alguien que se ocupara del cuidado de los enfermos, esta tarea suele asociarse a la mujer, históricamente gracias a ello se le dio el termino de enfermería.



Actualmente existe un consenso que dice que la enfermería cambio de ser una práctica social a una práctica científica muy compleja, la cual enfrenta un rol cambiante y que en busca de su propio camino e identidad, la cual tiene como su finalidad en contribuir a un logro de salud y bienestar mayor para así

poder satisfacer las necesidades de la población

Es un hecho que la enfermería al igual que toda profesión se ve obligada a encauzarse hacia los medios conducentes para trazar sus metas de desarrollo que respondan a las necesidades sociales en materia de salud individual, grupal y comunitaria.

Desde la fundación de la enfermería como profesión a mediados del siglo XIX, las enfermeras han logrado mejorar su competencia y desempeño gracias al incremento de las tecnologías y de los conocimientos teóricos de enfermería, especialmente después de la primera mitad del siglo XIX.

La milenaria práctica del cuidado comenzó a encontrar justificación teórica desde ese momento y la apropiación de esa teoría ha permitido a las enfermeras perfeccionar sus prácticas cotidianas mediante la observación, descripción, explicación, predicción y control de los fenómenos.

A mediados del siglo XIX Florence Nightingale expresó su definición de enfermería explicando de esta manera: que la enfermería se define como el conjunto de actividades profesionales con un cuerpo de conocimientos científicos propios desarrollados para mantener y restaurar la salud de un individuo o de la sociedad



AMBITO DE LA ENFERMERIA

Los profesionales de enfermería dispensan cuidados a tres tipos de pacientes: individuos, familias y comunidades. Los marcos teóricos aplicables a estos tipos de pacientes, así como las valoraciones de salud.



Promoción de la salud y el bienestar

Se llama bienestar a un proceso relacionado con las actividades y conductas que potencian la calidad de vida y elevan al máximo el potencial personal.

Prevención de la enfermedad

Es la meta de los programas de prevención de enfermedades para mantener un estado de salud óptima mediante la prevención de las enfermedades.

Recuperación de la salud

Es la recuperación de la salud la que se centra en que el paciente enfermo y se extiende desde la detección precoz de la enfermedad a la ayuda al paciente durante el periodo de recuperación.

Actividades de enfermería:

- Prestación de atención directa a la persona enferma
- Realización de procedimientos de diagnóstico y valoración
- Consulta con otros profesionales de la salud sobre problemas del paciente
- Enseñanza a los pacientes sobre actividades de recuperación
- Rehabilitación de pacientes a su nivel funcional óptimo

Cuidados de los enfermos terminales.

Es el área que aplica la práctica de enfermería la cual consiste en consolar y atender a las personas de todas las edades generalmente quien están en la fase terminal de una enfermedad en la cual se debe ayudar al paciente a vivir de una forma placentera hasta su muerte, las cuales tienen que ser llevadas a cabo a domicilio



EJERCICIO EN ENFERMERIA.

Es un área de conflicto que nos permite y nos demanda iniciar en forma inmediata es la correspondiente al ejercicio profesional responsable, es decir, que el profesional de enfermería conozca plenamente cuál es el marco legal normativo que regula su práctica

El profesional que ejercen enfermería lo hacen a partir de un título habilitante, su ejercicio está regulado por una normativa legal, es decir el enfermero o enfermera no puede y no debe adquirir

actitudes de ignorancia y desconocimiento de su trabajo y de incumplimiento de las instrucciones recibidas de ser así el personal de enfermería será culpado de un delito culposo

Situaciones más probables para que ocurran condenas por negligencia

- Error en la administración de medicamentos.
- Error en el producto.
- Error en la dosis.
- Error en la vía de administración.
- La falta de atención y/o cuidado en la aplicación de tratamientos.
- Aplicación de frío y/o calor (quemaduras).
- Uso de aparatos y/o equipos eléctricos.
- Fallo al observar y adoptar la acción adecuada.
- Caídas por falta de protección.
- No tomar acciones hacia los signos de alarma del paciente.
- Identificación errónea del paciente.

FORMACION E INVESTIGACION

Es el aspecto más importante en el desempeño de un profesional, en la actualidad, la tendencia en educación para las profesiones se ha desplazado hacia programas curriculares en escuelas y facultades universitarias, este programa consta tanto del estudio de enseñanza de humanidades así como de ciencias biológicas y sociales al igual que la disciplina de enfermería.



Investigación

La creciente investigación en enfermería está contribuyendo a la práctica de esta disciplina. En los años cuarenta, la investigación en enfermería se encontraba en una fase muy temprana de su desarrollo.

Mediante una recogida, organización y elaboración de informes sistemáticas sobre los datos, Nightingale logró instituir reformas de salud y reducir notoriamente a las tasas de mortalidad a causa de enfermedades contagiosas e infecciones.

SISTEMA DE PRESTACIONES SANITARIAS.

El conjunto de servicios que el Sistema Nacional de Salud, ofrece a los ciudadanos, actividades preventivas, diagnósticas, terapéuticas, rehabilitadoras y de promoción y mantenimientos de la salud. Iniciativas organizadas por las administraciones públicas para preservar, proteger y promover la salud de la población.

Según este Real Decreto, las prestaciones sanitarias incluyen las modalidades siguientes:

- **Atención primaria:**

Incluye la asistencia sanitaria en la consulta y en el domicilio del paciente, las pruebas médicas, la administración de tratamientos y una atención específica para cada colectivo

- **Atención especializada:**

Es la atención en régimen hospitalario, las operaciones y la asistencia psiquiátrica.

- **Prestaciones farmacéuticas**

- **Prestaciones complementarias:**

Como el orto protésica, el transporte sanitario, la dieta terapia o la oxigenoterapia en el domicilio.

- **Servicio de información y documentación sanitaria:**

Servicio de información a los pacientes y a los familiares de sus derechos y deberes, de los procedimientos administrativos y de la historia clínica.

Tecnología para el cuidado

La tecnología afecta a la práctica de la enfermería. Por ejemplo, las personas con síndrome de inmunodeficiencia adquirida (sida) están recibiendo nuevas farmacoterapias para prolongar la vida y retrasar el inicio de las enfermedades asociadas con el sida.



La biotecnología está influyendo también en los cuidados de salud. Por ejemplo, el profesional de enfermería ha de estar al tanto de la emergente tecnología genética, como el campo de la terapia génica para abordar el cáncer.

Como las tecnologías cambian, también ha de hacerlo la formación en enfermería, y los profesionales de esta disciplina necesitan una instrucción creciente para ofrecer una práctica de enfermería segura y eficaz.

ENFERMERIA EN LA ATENCION PRIMARIA A LA SALUD.



La enfermería comunitaria, en su actual concepción, es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años

La enfermería comunitaria en su actual concepción es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años, este personal ha tenido una actuación

consecuente con importantes aportes a la salud de la población, hecho que lo distingue como promotor del desarrollo humano

LA ENFERMERIA COMO UNA PROFESION EN EVOLUCION

A la enfermería se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones.



Ha atravesado numerosas etapas y ha formado parte de los movimientos sociales.

Definiendo el cuidado de enfermería, Meckenna, citado por Boemer y Sampaio (1997: 33) dice que “cuidar es la esencia de la práctica de enfermería”, agregando que el cuidado de enfermería no debe ser comprendido como la realización de una tarea relacionada al cuidado directo, sino que debe ser más amplio, como una óptica

multidimensional